



LE JOURNAL DE L' AVSA

ASSOCIATION VAROISE DE SECOURS AUX
ANIMAUX

JOURNAL TRIMESTRIEL
NUMERO 56 MAI 2025

LES ETUDIANTS DE L'ECOLE DU LUXE S'ENGAGENT POUR LES ANIMAUX

Cette année, le campus du Golfe de Saint-Tropez de L'École Du Luxe, école de commerce et de communication spécialisée dans le luxe, a lancé ses premières actions solidaires en faveur de la cause animale, affirmant ainsi sa volonté de s'engager durablement.

Pour cette première édition, une collecte de dons organisée par les étudiants a permis de réunir 300 kilos de croquettes, sans compter les jouets et autres accessoires destinés aux animaux. Une belle réussite qui marque le début d'un engagement amené à perdurer.

Les étudiants ont également participé avec joie et enthousiasme à la Balade des Animaux, tout en prenant conscience de l'enjeu des nouvelles générations pour promouvoir l'adoption d'animaux dans les refuges. Dans ce sens, l'École Du Luxe (@edl_lecoleduluxe) a lancé sur les réseaux une campagne #nonalabandon aux côtés de l'AVSA. A l'issue de leur visite au Refuge, les étudiants ont remercié l'AVSA pour sa confiance. Et à son tour, toute l'équipe de l'AVSA, les remercie chaleureusement pour leurs dons et leur action en faveur des chiens du Refuge.



INFORMATION IMPORTANTE

Si vous avez perdu votre chien, vous devez impérativement vérifier auprès de la Centrale Canine que votre numéro de téléphone actuel, est bien celui qui a été répertorié, afin que nous puissions vous contacter au plus vite.

SOMMAIRE

Page 1 : Les étudiants de l'Ecole du Luxe - Nos chiens "top prio" –
Page 2 : Edito - L'AVSA en quelques chiffres - Nos chiens « Top Priorité ».
Page 3 : « DOLLY, notre Ange... » - Quand les donateurs gâtent nos chiens –
Notre portée de 6 chiots – REX attend une famille aimante.
Page 4 : Actu, sorties, calendriers – Savez-vous que – Aider l'AVSA.

REFUGE FOURRIERE "LES GARELLES"

Correspondance : AVSA – Quartier Défends
1202 R.D.N. 7 - 83520 ROQUEBRUNE-sur-ARGENS
Site Internet : www.avsa.fr
Messagerie : avsa.contact@gmail.com
Tél : 07 82 99 41 05 REFUGE OUVERT
TOUS LES JOURS SAUF DIMANCHE DE
14h à 17h30



Notre nouveau logo →

DOHKO 5 ans
Et près de 3 ans au Refuge



STELLA 4 ans



VECTOR 1 an



ROCCO 5 ans n'est pas à
l'adoption, mais il est à
placer d'URGENCE en
FAMILLE D'ACCUEIL



EDITORIAL

C'est le printemps, c'est officiel, et tandis que la nature explose dans une féérie aux nuances de vert, les actions en faveur des chiens du Refuge se multiplient : fidélité des donateurs, visite des étudiants d'une école renommée de Sainte-Maxime, solidarité des enfants du Centre Aéré de Callian.

La contribution au bien-être de nos pensionnaires prend de multiples visages et représente un engagement qui nous est cher dans notre combat quotidien contre la maltraitance animale. Car ce n'est pas une tâche facile d'accueillir chaque semaine de nouveaux petits êtres en souffrance, et l'on pourrait imaginer que des années passées à côtoyer la brutalité et l'abandon, ont endurci les coeurs en les habituant au pire.

Il n'en n'est rien, sans carapace, la tristesse et la sidération demeurent à chaque fois intactes. Pourtant, lorsque l'urgence prédomine parce qu'un chien arrive au Refuge abîmé ou simplement désorienté, il faut être opérationnel et efficace. Pas le temps pour des états d'âme. La priorité, c'est lui, la prise en charge, les soins, le réconfort, c'est pour lui. Le changement est brutal pour l'animal, ses habitudes ont volé en éclats, et à force de patience, il va devoir en réapprendre de nouvelles.

Pour quelques autres, entrer au Refuge est une délivrance, les prémisses d'un avenir bien meilleur. Paradoxe, direz-vous, d'être heureux en franchissant de nouveaux barreaux ? Ce fut le cas l'an dernier de JESS et RAINBOW. Et c'est encore le cas de DOHKO (ci-contre) et de REX, un Berger Allemand arrivé il y a près de deux mois. Sauvé grâce à une chaîne d'espoir, il était maltraité et négligé depuis de longues années. Orphelin de la vie, il touchait le malheur de près. Soudain, au Refuge, il a découvert des bonheurs simples pourtant naturels, mais qui ont été pour lui, une révélation : promenades, baignades dans la rivière, caresses, émotions positives.

Chaque chien réagit différemment selon son passé.

Et tous espèrent trouver l'amour d'un maître aimant et patient, pour le reste de leur vie. Si vous vous reconnaisez dans ce profil d'adoptant, venez au Refuge. Nos chiens eux, sont prêts et vous y attendent de pattes fermes.

B.D.

L'AVSA EN QUELQUES CHIFFRES

En 2024, à l'AVSA, ce fut :

- 328 chiens égarés, entrés en Fourrière, dont : 211 qui ont été récupérés par leurs propriétaires après recherches et appels,
- 68 chiens définitivement abandonnés,
- 170 chiens ont été adoptés dont :
- 16 doyens de plus de 10 ans et
- 44 chiots,
- 94 chiens étaient présents au Refuge au 31 décembre 2024,
- 14 chiens étaient placés en Familles d'Accueils.



NOS CHIENS "TOP PRIORITES"

Des études universitaires de Droit en poche, et forte de plusieurs expériences professionnelles, Laura BARETY vient de rejoindre l'AVSA en qualité de Responsable et Gestionnaire du Refuge.

Parmi les tâches qui lui ont été confiées, plannings et encadrement des soigneurs, gestion des chiens, des abandons et des adoptions, accueil des Polices Municipales partie fourrière, et Public partie Refuge...

Laura nous présentera désormais les chiens Top Priorités.

Nos chiens prioritaires,
Présentés par
LAURA BARETY



« **DOHKO**, plus de 1100 jours au Refuge... C'est long ! Malinois, **DOHKO** a connu la maltraitance et l'abandon. Méfiant au premier abord, de par son passé de maltraitance, **DOHKO** est protecteur. Très joueur, comme tous les Malinois, il a besoin de se dépenser autant physiquement que mentalement. En confiance, c'est un vrai pot de colle. Il lui faudra du temps et du travail pour oublier son passé, mais il attend avec impatience sa nouvelle vie. Adoptant idéal : une personne connaissant la race et prête à s'investir. Il ne s'entend pas avec les chats. On ne le placera pas avec des enfants. Il s'entend avec les femelles et il faudra tester les mâles. **DOHKO** a un grand gabarit. »



« **STELLA** 4 ans (janvier 2021) est une jolie croisée Husky/Beauceron. Elle est un peu déprimée au refuge, elle a besoin de retrouver une famille alors, vite, VITE ! **STELLA** est très joueuse et elle sera très proche de son humain. Si proche, qu'elle aura énormément de mal à supporter d'être seule. C'est pourquoi il faudra impérativement prévoir des séances d'éducation à la maison pour apprendre à **STELLA** à gérer la solitude. Son énergie et sa gaieté vous motiveront pour de belles balades. Jardin clos impératif. **STELLA** vivait avec des enfants. »

STELLA



« **VECTOR** est un tout jeune Américain Bully de 1 an. C'est un loulou affectueux mais qui devra travailler sur sa gestion des émotions et la frustration. Ce n'est pas un grand sportif mais il apprécie grandement sa balade. C'est un peu un « brutus », nous éviterons donc les enfants. »

Et un SOS particulier pour **ROCCO** 5 ans, qui cherche UNE FAMILLE D'ACCUEIL D'URGENCE



« Notre loulou est ataxique (L'ataxie est un trouble neurologique caractérisé par une altération de la coordination des mouvements) et cela est difficile à vivre au Refuge pour lui. **ROCCO** est un croisé Staff, donc cat 1. Il est ok congénère (à tester bien sûr au cas par cas).

Il ne sera pas placé avec des enfants.

Les frais vétérinaires seront pris en charge par le Refuge. »



BLUE et
KONAN
sont eux aussi
à l'adoption au
Refuge.



"DOLLY, Notre Ange,



s'est envolée au Paradis des Toutous.

Il y a 12 ans, suite à la disparition de notre chienne BICHE que nous avions adoptée à l'AVSA, et partie malheureusement prématurément d'un lymphome en quelques mois, nous avions voulu donner la chance, à nouveau, à une petite victime d'abandon qui nous attendait très certainement derrière les barreaux de l'Association...

Elle s'appelait LILAS. Elle était dans l'attente d'un foyer aimant depuis un an. Avait-elle pris la place dans le box laissé par BICHE 12 mois auparavant ? Ce fut un concours de circonstances heureux pour notre petite boule de poils âgée de 2 ans à l'époque, rebaptisée DOLLY, que nous avions choisie, aimée, adulée durant toutes ces années. C'était une perle merveilleuse d'amour, de tendresse, d'intelligence, de discrétion et tellement joueuse !! Elle adorait se baigner, ramener une balle ou un bâton, c'était notre petite majorette...



Son regard n'était que douceur et reconnaissance ! Notre DOLLY était en pleine forme, vive, mais atteinte malheureusement du train arrière (Myélopathie) depuis quelques mois. Très lourde prise en charge les dernières semaines. Elle était pleine de bonne volonté pour nous aider lors de ses sorties, consciente de son handicap. Mais elle ne souffrait pas. Elle est restée gourmande de sa vie à nos côtés, et a profité de chaque instant passé avec nous jusqu'au bout.

Elle ne voulait pas nous quitter...

Nous sommes dévastés par son départ, mais conscients du bonheur absolu, de notre complicité et de l'osmose entre elle et nous, pendant toute son existence. De penser à son beau passage sur terre au sein de notre famille, sera notre remède, notre plus grande richesse pour guérir de son absence...

Adieu Dodo d'Amour, Adieu Nénette, tu es dans nos cœurs pour toujours ! »
Patricia D.



QUAND LES DONATEURS GATENT NOS CHIENS

Encore un grand merci à nos donateurs pour les boîtes de pâtes, légumes, sardines etc..., pour les sacs de croquettes et les friandises. La collecte a été fructueuse et nos pensionnaires, toujours à l'affût d'une gourmandise, ont fortement apprécié ! Wouaf.. Wouaf !



Collecte chez QUORNER Immobilier Fréjus et dons de Mme Marie-France G. St-Raphaël

Et un grand merci à Peggy BOUCHET, Photographe animalière, qui nous a offert de sublimes photos et portraits de nos chiens.



NOTRE PORTEE DE SIX CHIOTS

DU PRINTEMPS

Fin mars, nous avons recueilli six « Boules d'Amour », superbes croisements ¾ Husky et ¼ Cane Corso. Ils ont été mis à l'adoption sur dossiers uniquement. Les familles adoptantes devaient être adaptées au caractère et aux besoins de ces futurs grands chiens sportifs.



Des petites Merveilles !



REX ATTEND UNE FAMILLE AIMANTE

Pour certains chiens le Refuge c'est le bonheur... !!!

Certains ont connu la maltraitance et l'oubli... Certains chiens ont été achetés car ils étaient « trop beaux », mais personne n'a jamais répondu à leurs besoins !

C'est le cas de REX, arrivé au Refuge en mars. Il vivait dans un box insalubre de 5 m2 depuis 4 ans. Isolé, quasiment pas sorti, oublié, il attendait qu'une bonne âme le délivre de sa prison. Nous remercions encore l'Enquêtrice de la SPA de Flayosc, ainsi que la personne qui a lancé un SOS pour REX ! Grâce à eux, REX revit.

Il découvre au Refuge les joies de la balade, mais aussi de l'amour prodigé. A présent, il attend une famille, une vraie de vraie, douce et aimante.



ACTU DE L'AVSA - SORTIES - CALENDRIER

29 janvier : Une Médaille d'Honneur de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif a été remise par le Préfet du Var et le Président du Conseil Départemental du Var, à Laurent Grégoriou, Président de l'AVSA. Cette distinction est une marque de reconnaissance de son engagement depuis plus de 30 ans, dans le milieu associatif et sportif.



30 janvier : Bravant les intempéries sur la plage déserte de la Base Nature de Fréjus, CESAR, MARLONE, PALOMA, POLO et BLUE, accompagnés par de courageuses bénévoles et salariées ont partagé quelques moments de liberté avec beaucoup de bonheur.

02 février : Corso du Mimosa à Sainte-Maxime, auquel participaient d'autres associations dont Zumba et Water Gliss Passion, chargées de préparer le char La Dompteuse de Lion. En donnant le coup d'envoi des festivités carnavalesques, le Corso de Sainte-Maxime a été une réussite, et un public nombreux était au rendez-vous.



11 mars : Invités à participer au « Cani-Lanta » organisé par « 1 vie 2 chiens », SCOTCH, KONAN, MINA, BLUE, SCOTTY et PALOMA, accompagnés par leurs agents animaliers, ont relevé tous les défis : épreuves et orientation dans l'environnement sauvage du Lac de Sainte-Croix. Tous les chiens, en véritables aventuriers ont fait preuve de courage, de volonté et de persévérence. Qui a gagné ? Tous, bien entendu !



Mi-Mars : Sortie aux dolmens des Issambres pour TYSON (en pleine forme) RUBY et NANOUK (tous deux très zen) TARA (pleine d'entrain) et VECTOR (motivé et très sociable).



26 Mars : Visite au Refuge du Centre Aéré de Callian. Les enfants sont venus déposer des dons. Un grand merci pour leur générosité.

13 avril : Participation au Château Saint-Roux, Cannet des Maures, avec stand de l'AVSA dans le cadre de la journée « L'Amour est dans les Refuges ». Formidable manifestation avec la présence de quelques uns de nos chiens dont SCOTCH, BLUE et ROUKI. Au programme, Village de stands, Espace Bien-Etre Canin, Cani paddle, Flair play, Balade balisée, Doga, Conférence...



SAVEZ-VOUS QUE...

- * D'après un rapport établi par la Commission européenne, il y a 72 millions de chiens et 83 millions de chats dans les foyers européens, alors que la législation actuelle n'accorde pas une protection suffisante aux chiens et aux chats. Les prix élevés, la demande toujours plus importante d'animaux de compagnie et la légèreté des peines encourues, incitent sur le marché européen, les trafics et les ventes illicites de chiens et de chats. Et lorsqu'on sait que 60 % des propriétaires de chiens et de chats, achètent leur animal sur internet... !... (source 30 Millions d'Amis)
- * Et dans notre Hexagone : Volés à l'arraché dans la rue, à domicile ou dans les jardins (pour 60% des vols) les chiens font plus que jamais l'objet de trafics très lucratifs. Ils sont souvent revendus sur petites annonces, alimentent les filières clandestines de reproduction ou de combats de chiens. Les races les plus recherchées sont le Spitz nain, le Chihuahua, le Pomsky (croisement d'un Spitz et d'un Husky) le Pomchi (croisement d'un Spitz et d'un Chihuahua) le Shar-pei, le Berger américain miniature, le Bouledogue, mais aussi le Berger Australien et le Shih Tzu. Les départements particulièrement concernés seraient le Vaucluse, le Gard, les Bouches du Rhône (réseau de vol de chiens de chasse), et l'ouest Var (région de Toulon) ainsi que l'ouest des A.Maritimes (région de Cannes). Depuis 2015, les chiens sont pourtant reconnus en France comme des êtres dotés de sensibilité, Loi inscrite au Code Civil, mais pas au Code Pénal. Ce qui signifie qu'actuellement un vol d'animal est traité pénallement comme un vol d'objet ; ce qui est loin de décourager les trafics et arnaques en tous genres. (source Var-Matin)

AIDER L'AVSA

Si vous voulez nous aider pour agir en faveur de la cause animale : Merci d'envoyer votre chèque ainsi que vos nom et adresse complète à AVSA 1202 Quartier Défends RDN 7 - 83520 ROQUEBRUNE-sur-ARGENS. Soyez assurés que votre don même modeste, sera entièrement consacré à apporter à nos pensionnaires les soins et l'amour dont ils ont tant besoin. Vos dons à l'AVSA vous donnent droit à une réduction d'impôts. Le reçu fiscal que nous vous enverrons permettra de déduire 66 % de votre aide. Ainsi un don de 30 euros vous reviendra réellement à 10,20 euros.

De même, nous vous invitons à scanner le QR Code ci-contre, qui vous permettra d'accéder au lien Paypal de l'AVSA. D'avance un ENORME MERCI pour vos dons.



Sortie du Journal n°57 le 1^{er} août 2025

Rédactrice : Brigitte DANOY
Publication : Laurent GREGORIOU
N° ISSN : 2118 2949
Dépôt Légal à la publication
Imprimerie : Copiplan La palud 83600 Fréjus

